

Le lien littér@ire [#95]

La lettre d'information mensuelle d'Anne-Bénédicte Joly

Octobre 2009

Le mois dernier je tentais de vous décrire ma rentrée en vous précisant qu'elle s'annonçait enthousiasmante et particulièrement riche. Et bien, j'en ai aujourd'hui la confirmation !

Non seulement, les deux projets "Une année, un livre !" de cette année ont débuté, mais aussi, tant les participants de l'atelier écriture (à l'école) que les collégiens de la classe écriture (classe de sixième) ont débuté la phase d'écriture conformément au planning établi au début de chaque année et présenté aux parents d'élèves. Les premières pages ont été noircies et les protagonistes commencent à prendre de l'épaisseur. Les écrivains en herbe prennent leurs rôles très au sérieux, les idées fusent, les échanges sont souvent animés, les discussions rythment nos séances de travail et... finalement, l'harmonie se produit toujours et les plumes s'accordent. Les jeunes auteurs ont été rassemblés en petits groupes de trois ou quatre, format qui me semble, après ces dernières années d'expérience, le plus adapté à l'écriture de nouvelles et de récits courts. Chaque groupe a comme consigne de toujours privilégier les choix pris à l'unanimité ; cela m'assure, en tout premier lieu que tout le monde participe et s'exprime et cela permet, en second lieu, de garantir la cohésion globale du groupe dans sa conduite de l'histoire. Les mots d'ordre étant respect, tolérance et écoute d'autrui.

En complément de ces deux projets, j'ai également débuté un cycle d'interventions dans des classes du lycée par une rencontre avec des élèves de secondes autour des thèmes suivants : la lecture individuelle et un débat autour des thématiques des textes proposés, un relevé des champs lexicaux ayant trait à la lecture et l'écriture, une réflexion autour du thème "écrire et faire écrire", la présentation et la lecture de textes en rapport avec l'écriture (Calvino, Perec, Guillevic...), une présentation du sujet d'invention à travers mon expérience d'écrivain et, enfin, la réalisation d'un exercice d'écriture avec utilisation obligatoire des dix mots suivants : anacoluthie, vététaire, abhorrer, valétudinaire, écritoire, hiératique, mélodie, ubiquité, compassé et prétérition... Il est fort probable que ce dernier exercice donne lieu, comme l'année passée, à la publication d'un recueil présentant les textes produits par les lycéens. A suivre...

Si le mois passé a été, comme vous pouvez le constater particulièrement riche et soutenu, mon actualité et mon quotidien de novembre s'annoncent d'ores et déjà tout aussi remplis. Entre la poursuite des deux projets d'écriture, les interventions au lycée, le démarrage d'un projet, certes sur un format plus court, avec une autre classe du collège et une participation à un salon professionnel... les espaces réservés à mon travail personnel seront denses !

Enfin, et parce que mon quotidien est fait d'écriture, encore et toujours, vous avez également pu découvrir ce mois-ci de nombreux autres textes ; qu'il s'agisse des exercices d'écriture, des tautogrammes, des textes de la rubrique Un jour, un mot... Je vous invite à vous promener dans les différentes pages de mon site pour mieux vous imprégner de mon univers livresque, il en naîtra, en tout cas je le souhaite, des occasions d'échanger sur vos impressions de lecteurs.

En attendant, bonne lecture !

Anne-Bénédicte Joly

ISSN 1954-3824 - Directeur de la publication : Anne-Bénédicte Joly